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معًا نحو اقتصاد مزدهر ومتنوع

، بدأنا معًا رحلة عملية 2025نيسان \منذ انعقاد قمة الأعمال العراقية في ابريل 
تهدف إلى ترجمة مخرجات القمة إلى مشاريع واقعية، وسياسات داعمة، وفرص

صًا لما تحقق هذه النشرة الدورية تأتي لتضع بين أيديكم ملخ  . استثمارية حقيقية
اعين حتى الآن، وتطلعكم على أحدث التطورات التي تعكس روح التعاون بين القط

.العام والخاص، والسعي المشترك نحو بناء اقتصاد تنافسي ومتنوع

لت القمة منصة استراتيجية لطرح تحديات بيئة الأعمال وتحدي د أولويات لقد شك 
ى أرض واليوم، يسعدنا أن نشارككم إنجازات ملموسة تحققت عل. المرحلة المقبلة

.  رةالواقع، من بينها الإعلان عن قمة اعمال موانئ التي ستعقد في مدينة البص

ذا نؤمن أن الشفافية ومشاركة المعلومات هي من أهم ركائز العمل المؤسسي، ل
اء سنواصل إصدار هذه النشرة لإبقاء شركائنا على اطلاع دائم، وتعزيز الحوار الب ن 

.نحو اقتصاد عراقي مزدهر ومستدام

.معاً نصنع المستقبل 
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أبرز الإنجازات في هذا الربع

EMAALشراكات مجموعة أعمال 

24HDTVقناة 

.أول قناة اقتصادية في العراق•
.من أسهمها% 25 "أعمال"شركة مساهمة عامة تمتلك•
، بجانب(الأكبر من نوعه)افتتاح استوديو جديد في بغداد •

.استوديوهات دبي والجادرية

(Al-Nahrain UK)  شركة النهرين

الذراع المالي والقانوني للمجموعة، مقرها في المملكة •
.المتحدة

يين توسعت بعد القمة لتضم فريقًا من المستشارين المال•
.والقانونيين للعمل في العراق

IFPMC – LONDON

في مفاوضات للاستحواذ على الشركة  EMAALدخول مجموعة 
.البريطانية الرائدة في أبحاث الاقتصاد الجيوبوليتيكي

شركة تداول مالي جديدة

ا، تعتمد يتم التحضير لإطلاق شركة مالية مبتكرة في العراق قريبً 
.على نموذج عمل وتكنولوجيا غير مسبوقة
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مشاركات دولية وشراكات استراتيجية

لندن–(IBBC)مجلس الأعمال العراقي البريطاني 

في قمة مجلس الاعمال العراقي البريطاني التي عقدت في EMAALشاركت شركة اعمال 
العراق في العاصمة البريطانية   MANTION HOUSEفي قصر2025الثالث من شهر حزيران 

ركات اعمال شاركت بالرعاية الذهبية لهذه القمة المهمة التي تجمع اهم واكبر الش. لندن 
.دين البريطانية والعراقية والشخصيات من الخبراء والسياسيين وصناع القرار من البل
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في كلمة القاها  خلال اعمال القمة ، عنالدكتور علي وجيه محجوب الطائي وتحدث رئيس شركة اعمال 
أهمية قطاع الاعمال في العراق وان مستقبل الاقتصاد العراقي يعتمد بصورة كبيرة على مدى احداث
ة التقدم والازدهار في قطاع الاعمال بالطريقة التي تمكن هذا القطاع من التطور والتحسن وخلق علاق

.متوازنة مع الدولة ومع التنمية 

الدكتور علي وجية محجوب اعلن خلال اعمال قمة مجلس الاعمال العراقي البريطاني عن اطلاق القمة 
والتي ستمون اول قمة اعمال خاصة   IBS2025- IRAQ PORTSالنصف سنوية لمجموعة اعمال وهي قمة 

إضافة بكل الاعمال التي تتعلق بقطاع الموانئ في العراق والتي ستشمل قطاعات اللوجستيك والامداد
.الى شركات النفط والطاقة وشركات الاتصالات والتكنلوجيا والبنوك وشركات التامين 

ي سوف القمة سوف تعقد في أكتوبر القادم في محافظة البصرة بالتعاون مع شركة الموانئ العراقية الت
او الكبير تكون الراعي الرئيسي للحدث والتي سوف تتزامن اعماله مع افتتاح المرحلة الثانية من ميناء الف

.الذي يعتبر اهم مشاريع قطاع الموانئ  وخطوط الامداد في المنطقة 



مصرف التنمية الدولي

.وبطاقة السائح العربي "Visit Iraq" شريك رسمي لمنصة •
.للسياح العربVisa & Mastercardأول مصرف عراقي يُصدر بطاقات سياحية رقمية •

تويوتا العراق

.في بغداد2025مشاركة بارزة في معرض الأمن والدفاع •
".صُنعت للصمود... تويوتا: "عرض مركبات أمنية وخدمية متخصصة تحت شعار•
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شركاؤنا في النجاح-أبرز الإنجازات  

Supercell–سوبر سيل 

.مشاركة ناجحة في تغطية أعمال قمة الجامعة العربية في بغداد•
.تعزيز البنية التحتية الإعلامية والتقنية في العراق•

ة 
قي
عرا
ل ال

ما
ع
لأ
ة ا
م
ق

IB
S

2
0

2
5

 - BGCشركة غاز البصرة

.في بغداد" اقتصاديات الكاربون الأول"مشاركة في مؤتمر •
 BNGLعرض جهود خفض حرق الغاز المصاحب ومشاريع البنى التحتية مثل معمل •

شركة نفط الوسط وزينهاو الصينية

الصينيةEBSشراكة مع شركة –تطوير حقل شرقي بغداد الجنوبي 

عت شركة نفط الوسط ملحق عقد تطوير حق ل شرقي برعاية نائب رئيس الوزراء لشؤون الطاقة وزير النفط، وق 
يشمل العقد حفر آبار أفقية، . ألف برميل يومياً 100الصينية، لزيادة الإنتاج إلى ( EBS)بغداد الجنوبي مع شركة 

رص عمل، ما يعزز وإنشاء خزانات نفطية، وتنفيذ مشاريع بنى تحتية، إلى جانب مشاريع بيئية ومجتمعية، وتوفير ف

.القيمة الاقتصادية والبيئية للحقل

Nokia–نوكيا 

.لقاء رسمي مع رئيس الوزراء العراقي•
الذكاء مباحثات لتنفيذ مشروع التحول الرقمي في العراق عبر شبكات الجيل الخامس و•

.الاصطناعي

Asiacell–آسياسيل 

.2024مليون مشترك بنهاية 19.1نمو عدد المشتركين إلى •
.لتوفير خدمات رقمية متطورةChina Mobileتوقيع مذكرة تفاهم مع •



الهيئة الوطنية للاستثمار
.التحضير لأول ملتقى استثماري شامل برعاية مكتب رئيس الوزراء•
.فرصة استثمارية جاهزة في قطاعات متنوعة141تقديم •

صندوق العراق للتنمية 

نها تمثل أبرز أكد صندوق العراق للتنمية أنه يستهدف ستة قطاعات استراتيجية في استثماراته، تم اختيارها لأ
:وتشمل هذه القطاعات. التحديات التي يواجهها العراق

.الزراعة الذكية والبيئة, الصناعة الذكية ,التحول الرقمي , التعليم , السكن 

ح السيد محمد النجار مستشار رئيس الوزراء لشؤون الاستثمار بأن كل قطاع يمثل أزمة كبيرة في العراق، وصر 
شتركة والصندوق يسعى لتحويل هذه الأزمات إلى فرص تجارية واقتصادية ذات أثر مستدام، بما يحقق فائدة م

ز الصندوق عند إطلاق أي مشروع على مجموعة من المعايير الأ. للدولة والمستثمرين على حد  سواء ساسية، يرك 
رها المشروع، سواء خلال مرحلة التنفيذ أو بعد بدء التشغي .لفي مقدمتها كمية فرص العمل التي يوف 

وتعزيز النمو هذا التوجه يعكس رؤية الصندوق في أن تكون الاستثمارات وسيلة مباشرة لخلق التنمية الحقيقية
.الاقتصادي الشامل
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 - TBIالمصرف العراقي للتجارة

.للتمويل التجاري في الرياض GTRراعٍ رسمي لمؤتمر •
.تعزيز الربط بين الاقتصاد العراقي والأسواق المالية العالمية•
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أرامكس الشرق الأوسط

.تأسيس شركة جديدة لإدارة عمليات أرامكس في العراق•
. ZK Holding BNGLالتسجيل في سوق أبو ظبي العالمي بالتعاون مع  •

الشركة العامة لموانئ العراق

شركة الموانئ العراقية تعويم القطعة الرابعة

.نجاح تعويم القطعة الرابعة من نفق ميناء الفاو الكبير•
.ية العراقيةالنفق يُعد الأول من نوعه في الشرق الأوسط، ويُشكل نقلة نوعية للبنية التحتية اللوجست•

مضاعفة النتائج 

ميزة في أعلن المدير العام للشركة العامة لموانئ العراق الدكتور المهندس فرحان الفرطوسي، عن تحقيق نتائج مت
، حيث بلغت الإيرادات الإجمالية للموانئ العراقية ما يزيد 2025الأداء التشغيلي والإيرادي خلال الربع الأول من عام 

.مليار دينار عراقي( 314)عن 

ات الإيرادات شملت موانئ أم قصر الشمالي والجنوبي، وخور الزبير، وأبو فلوس، بالإضافة إلى خدم"وأضاف أن 
".المرافئ النفطية

.  ةهذه النتائج تعكس نجاح السياسات التطويرية التي تنتهجها الشركة في تعزيز الحركة التجاري"وأكد أن 

شركاؤنا في النجاح-أبرز الإنجازات  



لكمشكرا 
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خـــتــــامــــــاً 

ين نحن ملتزمون بالاستمرار في دعم التحول المؤسسي والرقمي، وتعزيز الشراكات ب
.القطاعين العام والخاص، وخلق فرص استثمارية واقعية

!2025في أكتوبر  IBS-IRAQ PORTSتابعونا في النشرة الفصلية القادمة بعد قمة 

IBS 2025   قمة الاعمال العراقية
تمكين مستقبل الاقتصاد العراقي

20
25
ويوني
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Together Towards a Thriving 
and Diversified Economy
Since the conclusion of the Iraq Business Summit in April 2025, we have embarked 
on a practical journey to transform the summit’s outcomes into real projects, 
supportive policies, and genuine investment opportunities.

This quarterly bulletin serves to summarize the progress achieved so far and to 
share with you the latest developments that reflect the spirit of collaboration 
between the public and private sectors, and the shared aspiration of building a 
competitive and diversified Iraqi economy.

The summit served as a strategic platform to address the key challenges facing 
the business environment and to outline the priorities for the upcoming phase. 

Today, we are proud to share with your tangible achievements on the ground — 
including the announcement of the IBS-HARBOUR Summit to be held in the city of 
Basra.

We believe that transparency and information-sharing are fundamental pillars of 
institutional work. Therefore, we will continue issuing this bulletin to keep our 
partners well-informed and to foster constructive dialogue toward a prosperous 
and sustainable Iraqi economy.
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Key Achievements This Quarter

EMAAL Group Companies

24 HDTV Channel

• The first economic channel in Iraq
• A public joint-stock company with EMAAL holding 25% of 

shares.
• A new state-of-the-art studio launched in Baghdad, 

complementing studios in Dubai and Jadriya.

Al-Nahrain (UK)

• EMAAL’s financial and legal arm, headquartered in the 
United Kingdom.

• Expanded post-summit with a team of legal and financial 
advisers operating in Iraq.

IFPMC – LONDON

EMAAL has entered negotiations to acquire this leading 
British firm specializing in geopolitical economic research.

New Financial Trading Company

Preparations underway to launch an innovative financial 
firm in Iraq with a unique business and technology model.
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International Engagements & 
Strategic Partnerships

Iraq-Britain Business Council – London

EMAAL participated in the Iraq-Britain Business Council Summit held on 3 June 
2025 at Mansion House, London. EMAAL was the Gold Sponsor of this major 
event, which brought together prominent British and Iraqi companies, experts, 
policymakers, and decision-makers.

EMAAL’s Chairman, Dr Ali Wajih Mahjoub Al-Taie, delivered a keynote speech highlighting the 
critical role of the private sector in shaping Iraq’s economic future. He emphasized the 
importance of enabling the business environment to foster progress and strike a balanced 
relationship with the state and development objectives.

Dr Al-Taie also announced the launch of IBS2025-IRAQ PORTS, a semi-annual summit 
dedicated to the port, logistics, energy, ICT, banking, and insurance sectors.

The summit will be held in October 2025 in Basra, in cooperation with Iraq Ports Company, 
which will serve as the event’s main sponsor. The summit coincides with the opening of 
Phase II of the Grand Faw Port, one of the region’s most significant infrastructure and supply 
chain projects.
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International Development Bank

• Official partner of the "Visit Iraq" platform and the Arab Tourist Card
• First Iraqi bank to issue digital tourism Visa & Mastercard cards for Arab tourists

Toyota Iraq
• Prominent participation in Security & Defense Expo 2025 in Baghdad
• Showcased specialized security and service vehicles under the theme: "Toyota... Built to Endure"

All rights reserved for EMAAL® business Space 2025

Key Achievements - Our Partners in Success
  
Supercell

• Provided media support for the Arab League Summit in Baghdad
• Continued to enhance Iraq’s media and tech infrastructure

Basrah Gas Company (BGC)
• Participated in the "Carbon Economy First" Conference in Baghdad
• Presented efforts in reducing gas flaring and infrastructure projects such as the BNGL plant

Midland Oil Company & ZhenHua (EBS) Partnership 

Under the patronage of the Deputy PM for Energy and Minister of Oil, Midland Oil Company signed an 
addendum with EBS (ZhenHua) to develop the Southern East Baghdad oilfield, aiming to raise 
production to 100,000 barrels/day.

The agreement includes horizontal well drilling, tank construction, infrastructure development, and 
community/environmental projects. The initiative supports job creation and sustainable value 
generation.

Nokia

• Held official meeting with the Iraqi Prime Minister
• Discussions on digital transformation through 5G networks and AI technologies

Asiacell

• Subscriber base grew to 19.1 million by end of 2024
• MoU signed with China Mobile to deliver advanced digital servicesQ
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National Investment Commission
• Preparations underway for the first comprehensive Investment Forum under the patronage of the 

Prime Minister’s Office
• Launch of 141 ready-to-invest projects across multiple sectors

Iraq Development Fund

The Iraq Development Fund announced its focus on six strategic sectors representing Iraq’s core 
challenges:

Housing ,Education ,Digital Transformation ,Smart Industry ,Smart Agriculture ,Environment

Mr Mohammed Al-Najjar, Senior Adviser to the Prime Minister for Investment Affairs, stated that 
these sectors are significant crisis areas which the fund seeks to transform into commercial and 
economic opportunities with sustainable impact. The fund emphasizes key criteria for each project 
— foremost among them is the creation of employment, both during construction and operation 
phases.
This reflects the fund’s vision to make investments a direct driver of genuine development and 
inclusive economic growth.
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Trade Bank of Iraq (TBI)

• Official sponsor of the GTR Trade Finance Conference in Riyadh
• Strengthened links between the Iraqi economy and global financial markets

Aramex Middle East

• Launch of a new operational entity for Aramex Iraq
• Registered in the Abu Dhabi Global Market (ADGM) in partnership with ZK Holding

Iraq Ports Company 

Iraq Ports Company – Launch of the Fourth Tunnel Segment

• Successful launch of the fourth segment of the Grand Faw Port tunnel
• The tunnel is the first of its kind in the Middle East, marking a transformative step in Iraq’s 

logistics infrastructure

Record Revenue for Iraqi Ports

Director General of Iraq Ports Company, Dr Eng. Farhan Al-Fartousi, announced outstanding results 
for Q1 2025, with revenues exceeding 314 billion IQD.

Ports included: Umm Qasr North & South, Khor Al-Zubair, Abu Flous, and oil terminal services.
These results affirm the success of the company’s development policies in boosting trade and 
economic activity.
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Key Achievements - Our Partners in Success
  



Thank You
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Closing Note

We remain committed to supporting institutional and digital transformation, 
enhancing public-private partnerships, and generating practical investment 

opportunities.

Stay tuned for our next bulletin following the
 IBS-IRAQ PORTS Summit in October 2025!
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